

Crónica telegráfica de provincias

Día 2, de 8 á 12 noche.

Tarragona

Mañana recibirán las consignaciones de personal los habilitados de primera enseñanza. Tan pronto ha quedado amarrado á las cinco de la tarde el vapor Valbanera, ha empezado la descarga de 81.000 duelas, que conduce para la Casa Ramoneda Hermanos...

Arenys de Mar

Ayer, a las tres menos cuarto de la tarde, ocurrió un desgraciado accidente en la fábrica de los Sucesores de L. Mata y Pons. Un peón albañil, mientras trabajaba en el derribo del cuerpo del edificio, recientemente incendiado...

Zaragoza

En Pamplona ha fallecido el padre político del alcalde, señor García Burriel. Este ha regresado esta tarde, posesionándose inmediatamente de la alcaldía. El pleito municipal con motivo del divorcio entre el alcalde y varios concejales...

Vitoria

Los reclutas incorporados á los cuerpos de esta plaza, en el mes pasado, jurarán la bandera el domingo próximo en el campo Indizmendí, efectuándose por la mañana. Habrá misa de campaña. El Ayuntamiento ha acordado por petición del gobernador establecer una casa de socorro...

Valladolid

La novena de la patrona de Valladolid, la Virgen de San Lorenzo, se ve cotidianamente muy concurrida. Se elogian los sermones del padre Estebanell, párroco de la Bonanova, de Barcelona. La Asociación de la Prensa vallisoletana ha telegrafado al señor Dato...

Gerona

En el cuartel de Santo Domingo se ha celebrado un consejo de guerra, seguido contra el paisano Agapito Bravo, por el delito de insultos y amenazas a fuerza armada. Lo ha presidido el coronel señor Fernández Corredor. Con motivo de celebrar sus días el general-gobernador militar, señor Castellary, se han reunido en su casa muchos amigos y familias distinguidas...

Lérida

El gobernador civil de esta provincia ha publicado una circular dirigida á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, llamándoles la atención sobre la confección de los presupuestos para 1916. Se halla vacante la plaza de inspector municipal de Higiene y Sanidad pecuarias del distrito de Algerri...

Sabadell

Se han reunido los obreros carpinteros de esta ciudad para tratar de las gestiones que vienen practicando con los patronos al objeto de ver si es posible implantar la jornada de las ocho horas. Se halla notablemente mejorado de la enfermedad que le ha aquejado durante un largo periodo de tiempo, el reverendo doctor don Félix Sardá y Salvany.

Bilbao

La policía gubernativa ha detenido en el pueblo de Valmaseda, á la salida del café, á un individuo que se titula «Marqués de la Paz» y resulta ser un estafador, contra quien hay presentada en Santander una denuncia por estafa de 2.000 pesetas, señalándosele antecedentes penales. Ha ingresado en la cárcel de Bilbao. Una joven hermosa que le acompañaba creyéndose marqués, parece que le ha demandado también.

Málaga

Con gran solemnidad se ha verificado la apertura de curso en el Instituto provincial, pronunciando un brillante discurso el comisario regio de Primera enseñanza, don Narciso Díaz de Escobar. En el tren-correo ha llegado, procedente de Sevilla, la bandera del regimiento de Soria, que han de jurar dentro de breve días los excedentes de cupo de 1913, incorporados al referido regimiento y al de Borbón. Para recibirla y tributarle honores, estuvieron en el andén el general Santa Coloma y los jefes y oficiales francos de servicio.

Cádiz

Desde esta tarde hay depresión atmosférica con lloviznas. Siguen los incendios rurales, registrándose algunos en Grazalema, Jerez y Alcalá de los Gazules. Se han verificado regatas en Sanlúcar de Barrameda, ganando la primera el bote Marta, de Patricio Sarrey; la segunda el bote Salud, del marqués de San José, y la tercera Chiveve, del general González Montero. En esta regata figuraban entre los tripulantes las bellas hijas de dicho general. Las restantes regatas han sido aplazadas para otro día. Ha verificado la jura del estandarte los reclutas incorporados al regimiento de lanceros de Villaviciosa, de guarnición en Jerez.

Palma Los periódicos dan la noticia de que el director general de Aduanas ha dirigido al administrador de Palma una comunicación que autoriza el transbordo del Fungtum de un cargamento de agua florida y otros productos farmacéuticos...

Palma (Continuación) Se dice que la causa obedece á discrepancias que reinan en el seno de la Junta desde hace tiempo, habiéndose agriado. La dimisión del señor Guasp es objeto de grandes comentarios. Se asegura que la casa armadora del Poncero ha recibido un telegrama dando cuenta de que han aparecido en las costas de Cuba la mayoría de cadáveres de los tripulantes de dicho buque. Los propietarios del caserío de San Agustín, cercano á «Cas Catalá», han ofrecido el capital necesario á la Compañía de los Eléctricos para que prolongue el ramal desde Porto Pi hasta «Cas Catalá», pidiendo su inauguración para la próxima primavera. Se cree que la Compañía aceptará.

Zaragoza En Pamplona ha fallecido el padre político del alcalde, señor García Burriel. Este ha regresado esta tarde, posesionándose inmediatamente de la alcaldía.

Zaragoza (Continuación) El pleito municipal con motivo del divorcio entre el alcalde y varios concejales, continúa en el mismo estado. Se espera que conteste el ministro de la Gobernación al mensaje que le dirigieron los concejales disidentes. A la hora en que deposito la conferencia llueve copiosamente, desarrollándose un temporal.

Zaragoza (Continuación) Ha comenzado el regreso de veraneantes. Aunque lentamente, la población va volviendo á su animación ordinaria.

Zaragoza (Continuación) El día 14 del mes actual marcharán los exploradores á Cariñena, con motivo de las fiestas de dicha ciudad, donde permanecerán dos días, acompañando en las afueras de la misma. A la excursión podrán sumarse las familias de los exploradores.

Zaragoza (Continuación) Cumpliendo órdenes de la alcaldía, han sido hoy denunciados varios puestos de venta de comestibles donde viven los expendedores y serán clausurados si no modifican las condiciones de higiene de los mismos.

Zaragoza (Continuación) Se ha reunido la Junta local de Reformas Sociales para tratar del cumplimiento de la ley del descanso semanal entre los panaderos. El asunto se presenta complicado, por haber intereses encontrados.

Almería Procedente de Sevilla ha llegado la bandera del regimiento de ingenieros, con el capellan, un capitán y otros oficiales de escolta, con objeto de asistir á la jura por los reclutas del cupo de 1913, que se celebrará el sábado próximo en el cuartel de la Misericordia, sin pompa, según disposición del capitán general.

Gerona En el cuartel de Santo Domingo se ha celebrado un consejo de guerra, seguido contra el paisano Agapito Bravo, por el delito de insultos y amenazas a fuerza armada. Lo ha presidido el coronel señor Fernández Corredor. Con motivo de celebrar sus días el general-gobernador militar, señor Castellary, se han reunido en su casa muchos amigos y familias distinguidas, que han sido obsequiados con un «lunch».

Gerona (Continuación) Se han bailado sardanas y baillables en los jardines del Gobierno militar, amenizando el acto la banda del regimiento de Asia.

Gerona (Continuación) Se ha adjudicado á los hermanos Agustí la subasta de acopios de piedra para la reparación de los kilómetros 96 al 121 de la carretera de Barcelona á Ribas, por la cantidad de 243.055'29 pesetas.

Gerona (Continuación) Ha sido nombrado inspector de Higiene pecuaria de Caldas de Malavella, don Pedro Castellá, veterinario titular. Ha descargado una fuerte tormenta. La temperatura ha refrescado.

Lérida El gobernador civil de esta provincia ha publicado una circular dirigida á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, llamándoles la atención sobre la confección de los presupuestos para 1916.

Lérida (Continuación) Se halla vacante la plaza de inspector municipal de Higiene y Sanidad pecuarias del distrito de Algerri, pudiendo solicitarse en el término de ocho días.

Lérida (Continuación) El Boletín Oficial publica la relación de los aspirantes al cargo de juez municipal suplente de los diferentes partidos judiciales, con objeto de que puedan presentarse en el término de 15 días en la secretaria de la Audiencia territorial de Barcelona las observaciones y reclamaciones con los documentos y comprobantes.

Lérida (Continuación) Ha sido nombrado inspector municipal de Higiene de Albi, don Cosme Capdevila Muñoz, veterinario de dicho pueblo.

Lérida (Continuación) El domingo próximo se celebrará una reunión en Tremp para nombrar la comisión encargada de reglamentar los riegos en aquella zona.

Lérida (Continuación) La Sociedad de Riegos estudiará en breve el tendido de una línea alta de tensión de energía eléctrica entre Tonjas, Binaixen, Albi y Vimodil, con objeto de proporcionarles energía para el alumbrado y fuerza motriz para desarrollar sus industrias.

Málaga Con gran solemnidad se ha verificado la apertura de curso en el Instituto provincial, pronunciando un brillante discurso el comisario regio de Primera enseñanza, don Narciso Díaz de Escobar. En el tren-correo ha llegado, procedente de Sevilla, la bandera del regimiento de Soria, que han de jurar dentro de breve días los excedentes de cupo de 1913, incorporados al referido regimiento y al de Borbón.

Málaga (Continuación) Para recibirla y tributarle honores, estuvieron en el andén el general Santa Coloma y los jefes y oficiales francos de servicio.

Málaga (Continuación) Ha embarcado para Melilla el general de brigada don Luis Fdricch, acompañado del jefe de Estado mayor, don Pedro Rico.

Málaga (Continuación) Ha salido para Madrid el diputado á Cortes don Pedro Gómez Cháiz, siendo despedido en la estación por numerosos amigos y correligionarios.

Cádiz Desde esta tarde hay depresión atmosférica con lloviznas. Siguen los incendios rurales, registrándose algunos en Grazalema, Jerez y Alcalá de los Gazules. Se han verificado regatas en Sanlúcar de